

En México, el 1º de junio, por primera vez tendremos votaciones para elegir 881 cargos judiciales



2025: EL FUTURO GLOBAL EN LAS URNAS

DANIA RAVEL
CONSEJERA DEL INE
@DANIARAVEL

El 2024 fue testigo de resultados electorales en Estados Unidos y México que delinearán las políticas locales y de la región en el futuro inmediato. En México, por ejemplo, las elecciones marcaron un hito histórico, con el arribo de la Presidenta de la República; y una vez más el INE y los Organismos Públicos Locales (OPL) reafirmaron la fortaleza y eficacia del Sistema Nacional Electoral al organizar y llevar a buen puerto las elecciones federales y locales concurrentes, por primera vez, en los 32 estados del país.

En 2025 habrá un periodo crucial en el panorama político mundial, pues tendremos procesos electorales en distintas latitudes que pondrán a prueba los sistemas democráticos y la estabilidad política global.

En EU, el regreso de Donald Trump a la presidencia ha intensificado las tensiones políticas, y de acuerdo con algunos analistas, su triunfo en un contexto político polarizado, refleja el peso de temas como la economía, la migración y el populismo en el electorado. Esta situación impactará en América Latina y Europa,

donde resurgen posturas proteccionistas y nacionalistas.

En Argentina, las elecciones legislativas se celebrarán en octubre, en un contexto marcado por el auge de políticas ultraliberales que se encuentran orientadas a reducir drásticamente el papel del Estado en la economía, lo que ha provocado, entre otras consecuencias, una reducción significativa del gasto público, polarizando con ello a la sociedad.

En Chile, la ciudadanía elegirá a la sucesora o sucesor de Gabriel Boric en la Presidencia de la República y se renovará el Congreso Nacional. A diferencia de México, en Chile el voto es obligatorio para todas las personas mayores de 18 años en todas las elecciones y plebiscitos, con la excepción de las elecciones primarias.

En México, el 1º de junio, por primera vez tendremos votaciones para elegir 881 cargos que incluyen a la totalidad de integrantes de la Suprema Corte, dos

magistraturas vacantes de la Sala Superior y la totalidad de integrantes de las Salas Regionales del Tribunal Electoral, la mitad de las magistraturas de circuito, juezas y jueces de distrito, y la totalidad de integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. Este proceso representa un reto sin precedentes para el INE.

Alemania celebrará elecciones en febrero, siete meses antes de lo previsto en el calendario electoral, debido a la reciente pérdida de una moción de confianza por parte del canciller Olaf

Scholz en el Bundestag luego de perder la mayoría parlamentaria.

El año que inicia nos permitirá constatar que la democracia exige la garantía constante de los derechos humanos de la ciudadanía y va más allá de la celebración de elecciones, demanda el fomento al diálogo y la protección de las instituciones para asegurar su permanencia, incluso frente a amenazas que puedan poner en riesgo su continuidad.

“A diferencia de México, en Chile el voto es obligatorio para todas las personas mayores de 18 años en todas las elecciones y plebiscitos”.